
Piazza dei cavalieri, un luogo da amare e rispettare

Considerato:

l'invio di una comunicazione al Prefetto per giustificare "interventi mirati e coordinati di vigilanza e di 
contrasto verso i comportamenti irregolari" che si sono verificati nelle ore notturne in piazza dei Cavalieri e 
in particolare davanti la Chiesa di Santo Stefano, tra i quali la comparsa e la proliferazione di scritte a 
pennarello sulla Chiesa di Santo Stefano del XVI sec. e di scritte con la bomboletta spray sulle mura dei 
palazzi storici della Piazza

la ricezione in Comune nel corso degli ultimi mesi di numerose lettere che segnalano forti lamentele da 
parte dei residenti delle vie limitrofe Piazza dei Cavalieri 

che la Piazza avrà grandi prospettive di sviluppo, perchè interessata da un piano di riqualificazione di circa 
3 milione di euro nell'ambito dei Progetti Piuss, che prevede una nuova pavimentazione in pietra arenaria, 
disposto a raggiera a partire dal centro della piazza, una nuova illuminazione più efficiente dal punto di vista 
del risparmio energetico, canalizzazione per videosorveglianza e la risistemazione dell'area dietro la chiesa 
di Santo Stefano

che in via Consoli del Mare sarà realizzata anche una postazione con cinque cassonetti interrati per la 
raccolta differenziata in luogo dell’attuale isola ecologica in superficie per attutire il problema della 
mancanza di cestini per i rifiuti

che il Comune ha sempre favorito una migliore socialità e vivibilità dei luoghi, acquisendo, realizzando e 
concedendo da anni alle associazioni giovanili piazze e spazi verdi per concerti, festival e manifestazioni 
culturali, così come sollecitato anche dalla mozione approvata dal Consiglio Comunale in data 02/4/2009 
una mozione sugli spazi pubblici cittadini da destinare ad eventi musicali, artistici, culturali e di sostegno alla 
musica popolare al fine di soddisfare le esigenze del mondo giovanile ed universitario ma nell’ottica del 
contemperamento delle esigenze degli altri cittadini, secondo il principio della integrazione e mediazione

che l'amministrazione ritiene che la piazza debba continuare ad essere un naturale luogo di ritrovo e di 
aggregazione,ruolo che svolge da secoli,  ma nel pieno rispetto delle comuni norme di convivenza civile

Condanna

I danneggiamenti alla Chiesa dei Cavalieri di Santo Stefano e l'uso assurdo, ingiustificabile, incomprensibile 
delle bombolette spray sui palazzi della Piazza e nelle vie limitrofe, spettacolo indegno e indecoroso per la 
storia e l'importanza del luogo.

Chiede

Che chi frequenta la Piazza in orari notturni eviti schiamazzi, rumori molesti e l'uso di strumenti musicali, 
dimostrando che è possibile viverla rispettando le esigenze di tutti, evitando comportamenti scorretti e 
incivili ai quali è doveroso por un freno sia da parte di chi amministra che da parte di chi ha la funzione di 
garantire l'ordine pubblico e rispettando le regole previste dalle leggi e dai regolamenti comunali



il superamento di una dialettica basata su stereotipi e pregiudizi, come quello che vedrebbe in atto uno 
"scontro" tra residenti e studenti, o giovani e meno "giovani", che non corrisponde alla realtà e non permette 
una serena risoluzione dei conflitti

Invita Sindaco e Giunta

a valutare l'inizio di un percorso di concertazione con i residenti e i commercianti della zona per valutare la 
completa pedonalizzazione della piazza, nel percorso Stazione - Piazza dei Miracoli, a conclusione degli 
interventi di riqualificazione

superare gli attuali problemi di mancanza di bagni pubblici prevedendo l'offerta di servizi igienici nello spazio 
dietro la Chiesa  o nelle vicinanze, optando per soluzioni con un impatto ambientale meno forte dei bagni 
chimici, in necessaria intesa con la Soprintendenza e co le proprietà interessate 

continuare a costruire un dialogo attraverso la strada dell'ascolto e della partecipazione, che metta da parte 
l'interesse dei singoli per una migliore armonia fra tutte le persone coinvolte, superando le fratture e gli 
scontri che si sono creati negli ultimi mesi, a partire da una maggiore valorizzazione della Consulta dei 
Giovani, degli studenti, della Cut e da un'ampia concertazione con le associazioni di categoria

pensare un piano complessivo per il centro storico nel quale, a partire dalle positive iniziative messe 
attualmente in essere, quali ad esempio la riqualificazione di Piazza dei Cavalieri stessa, i progetti Piuss, 
chiusura dei Lungarni, si definisce un progetto complessivo per il futuro dell'intera area, che affronti 
prioritariamenti il problema dei servizi igienici, della raccolta dei rifiuti, di un piano del commercio specifico e 
di regolamenti semplici, efficaci e facilmente controllabili; coinvolgendo in quesro percorso le altre Istituzioni 
della città e enti come l'Azienda Regionale per il Diritto allo Studio

a rilanciare sul piano regionale l'esigenza di una legge sulle città universitarie

continuare a perseguire la strada della creazione di nuovi spazi socioaggregativi, iniziando a pensare anche 
a spazi di libera aggregazione anche per orari notturni, in zone idonee da individuare successivamente. 

Il presente Ordine del Giorno viene approvato a maggioranza dei presenti, con voti resi nelle 
forme di legge debitamente controllati dagli scrutatori essendosi verificato il seguente risultato:
presenti: 33
favorevoli: 24
contrari: 09  (Bini,  Bedini,  Bronzini,  Buscemi,  Capecchi,  Garzella,  Maffi,   Scaramuzzino  e 

Silvestri)

Il Segretario Generale
Dott.ssa Angela Nobile


